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  Geschäftsführung  

Beirat der Unteren 
Naturschutzbehörde 
 

 
 Es informiert Sie 

 
Telefon (0202) 
Fax (0202) 
E-Mail 

 
Datum 

Angelika Otto 
 
+49 202 563 5562 
+49 202 563 8049 
angelika.otto@stadt.wuppertal.de 
 
20.11.17 

   

 
 
Niederschrift  
 
über die 235. Sitzung des Beirates der Unteren Naturschutzbehörde (SI/0743/17) am 
16.11.2017 
 

Anwesend sind: 
Herr Brämer (als Vertretung für Herrn Werbeck), Herr Bröcker, Herr Dehler (als Vertretung für Frau 
Haarhaus), Frau Dr. Dinnebier, Herr Dohm, Herr Ernst, Frau Heßler (als Vertretung für Herrn 
Leppert), Herr Holthoff, Herr Neues, Herr Ramm, Herr Rupprecht(bis 16:33 Uhr), Herr Winter, Herr 
Wuttke 
 
 
 

Von der Verwaltung: 
Vom Ressort 103: Frau Jasper-Dehler(bis 16:08 Uhr), Herr Franken (ab: 15:53 Uhr), Herr 
Kaiser(bis 16:08 Uhr), Herr Rabe (bis 16:08 Uhr) 
Vom Ressort 106: Frau Merch, Herr Mücher, Herr Schroeder 
 
Gäste: 
Frau Schnabel, Herr Schnur (beide bis 16.08 Uhr) 
 
Schriftführerin:  
Frau Otto 
 
 
 
Beginn: 15:03 Uhr 
Ende:    16:47 Uhr 
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I. Öffentlicher Teil 
 

1 Begrüßung, Feststellung der Tagesordnung 
  
 Der Vorsitzende begrüßt die Anwesenden und gibt folgende Änderungen bekannt: 

TOP 9.1 wird vor TOP 4 und TOP 11.3 vor TOP 11.2 behandelt. 

TOP 9.2 und 9.3 werden auf die nächste Sitzung verschoben 

 Für TOP 8 ist eine Zustimmung zur beabsichtigten Befreiung erforderlich 

 TOP 11.3 umfaßt auch eine Zustimmung zur beabsichtigten Befreiung für den 
mobilen Legestall 

Die geänderte Tagesordnung wird vom Beirat einstimmig angenommen. 

2 Genehmigung der Niederschrift vom 28.09.17 
  
 Die Niederschrift vom 28.09.17 wird vom Beirat genehmigt. 

Fragen aus dem Beirat werden vom Vorsitzenden beantwortet. 

3 Bericht des Vorsitzenden 
  
 Der Vorsitzende verabschiedet Herrn Schroeder im Namen des Beirats.  

4 Reitregelung in Wuppertal (Sachstand) 
  
 Herr Schroeder erläutert die Reitregelungen nach dem LNatSchG. Im Rahmen einer 

Allgemeinverfügung ist ab 01.01.2018 die Regelung beabsichtigt, dass westlich der 
A1 das Reiten auf die bestehenden Reitwege beschränkt wird und östlich der A1 die 
Regelung nach dem LNatSchG gilt.  Das Einvernehmen mit der Forstbehörde sei 
bereits hergestellt worden. Herr Schroeder beantwortet Fragen aus dem Beirat und 
geht auf die weiteren Details der Regelung ein. Herr Bröcker begrüßt, dass man auf 
die Landwirtschaft Rücksicht genommen habe. Mit der Regelung im Osten sei die 
Landwirtschaft aber nicht einverstanden. Auf Nachfrage erläutert Herr Schroeder, 
dass die Reiterverbände und Waldbesitzer nach dem LNatSchG „nur“ angehört 
werden müssten.   

5 Amphibienschutzanlage Marscheid (Information) 
  
 Herr Schroeder informiert den Beirat, dass mit Landesmitteln (ELER-Förderung) in 

der Herbringhauser Straße im Bereich der Fischteiche eine Amphibienschutzanlage 
errichtet wird. In 2018 werden 3 Amphibientunnel in die Straße und eine Berme im 
Durchlass des Marscheider Baches eingebaut , sowie seitlich feststehende 
Leiteinrichtungen installiert. Herr Schroeder erläutert weiter, dass dieses Projekt im 
engen Kontakt mit der LANUV (Herr Geiger) durchgeführt wird (Auflage der 
Bezirksregierung).  

6 L 419 Änderungsverfahren (Stellungnahme) 
  
 Herr Holthoff erläutert kurz den Inhalt der Stellungnahme der AG und beantwortet 

Fragen aus dem Beirat. 

7 WSW – Kanalbau Lagerplatz (Befreiung) 
  
 Herr Mücher trägt die Maßnahme vor, beantwortet Fragen aus dem Beirat und bittet 

um Zustimmung zur beabsichtigten Befreiung. 

Abstimmungsergebnis: 

 Zustimmung:  13 

Ablehnung:      0 
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Enthaltungen:  0 

8 Biologische Entschlammung des Teiches am Manuelskotten 
  
 Frau Jasper-Dehler trägt die Maßnahme vor und beantwortet Fragen aus dem Beirat. 

Herr Ernst hält einen alternativen Standort des Containers für weniger aufwändig, für 
den aus seiner Sicht auch keine Befreiung erforderlich sei. Er gibt den Hinweis auf 
eine Problematik mit der vorhandenen Lehmdichtung im Teich. Aufgrund dieser 
Informationen, die dem Ressort 103 als Maßnahmenträger bisher nicht zur 
Verfügung gestanden haben, bildet Beirat einstimmig zu dieser Maßnahme eine 
Arbeitsgruppe Manuelskotten: 

Frau Dr. Dinnebier, Herr Ernst, Herr Wuttke(Federführung). 

Die AG wird vom Beirat einstimmig ermächtigt. 

9 Berichte, Mitteilungen, Anfragen 
  
9.1 VO/0729/17 Fällungen von Einzelbäumen     

Waldpflegemaßnahmen 2017/18  Unterlagen dazu s. unter Sitzung AfU v. 
17.10.17 
Robinienfällung 

   
 Herr Kaiser erläutert die Gründe, die zur aktuellen Fällung der Robinien an der B7 

geführt haben und beantwortet Fragen aus dem Beirat 

9.2 9. Änderungsverfahren Regiobahn (Elektrifizierung   
der Strecke) 

  
 verschoben 

9.3 Geplante großflächige Gehölzrodungen in Zusammen-  
hang mit Bau- bzw. Sanierungsmaßnahmen im Winter  
17/18 (in den Bereichen Kippe Weber, Schwarzbachtrasse,  
Düker Industriestraße) 

  
 verschoben 

9.4 Sitzungstermine 2018: 08.02., 05.04., 07.06., 23.08., 18.10., 15.11. 
  
10 Sonstiges 
  
11 Nichtöffentlicher Teil 
  
 Der Vorsitzende stellt die Nichtöffentlichkeit um 16:08 Uhr her. 

  
  
  

  

  

  
  
  

  

 
 
Wuttke gez. Otto  
Vorsitzende/r                                                                              Schriftführer/in 
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